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SESIÓN EXTRAORDINARIA Nº 72-2018 

 Acta correspondiente a la Sesión Extraordinaria número setenta y dos – dos mil dieciocho, 1 

celebrada el ocho de noviembre de dos mil dieciocho, en el Salón Parroquial de Santa Elena 2 

dando inicio a las diecinueve horas con cinco minutos. Contando con la asistencia de los 3 

Regidores Propietarios:   Manuel Antonio Rodríguez Segura (Presidente), Elvira Yglesias 4 

Mora (Vicepresidente), Tatiana María Contreras Castillo, Luisa María Fonseca González, 5 

Freddy Vargas Venegas; Regidores Suplentes: Kenner Alberto Arrieta Zamora, Kattya 6 

Villalobos Zamora, María Felicia Valerio Madrigal, Andrés Chaves Zamora, , Síndicos 7 

Propietarios:, Francisco Javier Madrigal Madrigal, Norma Paniagua Sánchez, Randall Sánchez 8 

González, Síndicos Suplentes: Milena Villalobos Madrigal, Rolando Rodríguez Rodríguez, Luis 9 

Alberto Acuña Cerdas, Raquel González Arias Personal Administrativo: Alcaldesa Lidieth 10 

Hernández González, Vicealcalde Marvin Chaves Villalobos. Secretaria del Concejo 11 

Municipal:  Marta Vega Carballo. Ausentes:  Regidora Suplente;  Sherleniey Chaves Carballo 12 

cc Shirlene Chaves Carballo, Síndica propietario; Aura Violeta Acosta Montero Visitantes: 13 

Funcionarios de la Cuadrilla Municipal de San Isidro, Soleida Barquero, Angelina López, Marta 14 

García, Juan Rafael Sánchez, Xinia Argüello, Mario Sánchez Granados.-------------------------- 15 

ARTÍCULO UNICO: ATENCIÓN A LAS FUERZAS VIVAS DE SANTA ELENA Y 16 

SAN JOSECITO DE SAN ISIDRO DE HEREDIA.--------------------------------------------- 17 

El señor Presidente Manuel Antonio Rodríguez Segura da la bienvenida a todos los 18 

presentes e indica que se basará en el orden de la agenda para que cada organización realice 19 

su exposición.--------------------------------------------------------------------------------------------- 20 

-     Comisión Cantonal de Emergencia , la señora coordinadora, invita a los talleres que 21 

realizará la Cruz Roja de San Isidro de Heredia , para analizar las capacidades y 22 

vulnerabilidades que tiene el distrito. Se realizará el sábado 01 de diciembre a las 8:00 a.m. 23 

y solicita que se hagan presentes para recibir todas las necesidades de la comunidad.-------- 24 

-      Colegio Técnico Profesional de San Josecito de San Isidro de Heredia. El señor Mario 25 

Sánchez Granados indica que las entidades locales del Distrito de San Josecito. 26 

Consideramos que estas sesiones de trabajo son muy importantes para que ese Concejo, 27 

evalúe las necesidades que tienen las organizaciones comunales e instituciones, 28 

localizadas en el Distrito como es el caso del Colegio Técnico Profesional de San Isidro de 29 
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Heredia. No podemos dejar de pasar esta oportunidad sin exponerles a ustedes las 1 

imperiosas necesidades que tiene nuestra Institución para el bienestar del estudiantado de 2 

este Cantón.----------------------------------------------------------------------------------------------- 3 

ACERAS- Como lo hemos manifestado en otras oportunidades, existe un riesgo inminente 4 

de accidente para nuestros estudiantes, personal docente y administrativo, que circulan 5 

desde y hacia las instalaciones del Colegio, hasta el centro del Distrito. Sobre el 6 

particular, tenemos entendido que será resuelta esta situación, pero agradecemos que se 7 

acelere el proceso de contratación de esas obras.-------------------------------------------------- 8 

CAMARAS DE VIGILANCIA AL FRENTE DEL COLEGIO- Con fecha del 9 de abril del 9 

2018, mediante la nota JA-032-2018, se había solicitado a la Municipalidad de San Isidro 10 

la instalación de una cámara de seguridad que tenga acceso y vigile el frente del Colegio. 11 

Nuevamente nos permitimos solicitarle se sirvan considerar la instalación de estos equipos. 12 

ALCANTARILLADO AL FRENTE DEL COLEGIO- En varias oportunidades hemos 13 

solicitado la construcción del alcantarillado y cajas de registro al frente de las 14 

instalaciones del Colegio Técnico Profesional de San Isidro de Heredia, para evitar el 15 

riesgo de accidentes en el paso de estudiantes, peatones y vehículos en general.------------ 16 

Nos parece necesario volver a insistir en la necesidad imperiosa de este trabajo y así evitar 17 

accidentes con fatales consecuencias.---------------------------------------------------------------- 18 

BACHEO EN HUECO EN EL CRUCE DE ESQUINA DEL COLEGIO - Con nota JA-157-19 

2018 del 06 de noviembre del 2018, nos permitimos solicitar el bacheo de un hueco en la 20 

calle que se ubica entre la intersección de la Calle Yerbabuena que conecta con la 21 

carretera de San Josecito, en la esquina del Colegio y así evitar algún accidente vehicular. 22 

PRESTAMO DE MESA DE TENIS DE MESA - En días pasados asistimos a una reunión 23 

con el Comité de Deportes, en la cual nos ofrecieron una mesa de tenis de mesa. Con este 24 

propósito, se envió la nota JA-148-2018 con fecha del 27 setiembre del 2018, haciendo la 25 

solicitud formal para un préstamo o donación de la misma. A la fecha, no hemos recibido 26 

respuesta alguna a tal solicitud.--------------------------------------------------------------------- 27 

Consideramos que a través de su valiosa gestión se pueda convertir en realidad el 28 

préstamo o donación de este activo.-------------------------------------------------------------------29 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 30 
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PARADA DE BUSES PARA ESTUDIANTES - Le solicitamos colaboración para la 1 

instalación de una parada de buses al frente del Colegio para los estudiantes, profesores y 2 

personal de la Institución ya que ellos no tienen una parada donde resguardarse en 3 

invierno, con el consiguiente perjuicio de enfermedades.------------------------------------------ 4 

TAPIA - Hemos solicitado en varias oportunidades la construcción de la tapia trasera del 5 

Colegio, que colinda con el Río Tranqueras, lo cual constituye en una zona vulnerable 6 

para entrada de personas indeseables y que pueden incurrir en situaciones ilícitas para la 7 

Institución.------------------------------------------------------------------------------------------------ 8 

LIMPIEZA DE ZONAS DE VERDES DE LA ORILLA DE LA CARRETERA 9 

CIRCUNDANTE AL COLEGIO - Manifestamos la preocupación por el zacate tan alto que 10 

se encuentra a la orilla de la carretera que va hacia el Colegio. Esto perjudica la 11 

visibilidad de estudiantes y conductores y también atentan contra la seguridad de los 12 

estudiantes y personas que transitan por la orilla por lo cual les solicitamos su valiosa 13 

colaboración para su debida limpieza en forma regular.---------------------------------------- 14 

SERVICIO DE BUSES HACIA EL COLEGIO - Nos permitimos, solicitarle a ese Concejo 15 

se sirvan realizar las gestiones necesarias ante quien corresponda, para que se brinde el 16 

servicio de buses públicos necesarios para la movilización desde y hacia el Colegio con un 17 

itinerario más continuo que el que actualmente se da incluyendo la atención de la salida 18 

del Colegio en su sección nocturna a las 9:40 pm. Actualmente, solo se brindan 3 servicios 19 

al día. Esto es una sentida necesidad debido a los riesgos de asaltos en horas nocturnas. 20 

INVITACIÓN A UNA VISITA AL COLEGIO - La Junta Administrativa del Colegio Técnico 21 

Profesional de San Isidro de Heredia, se complace en invitarlos a una visita a la 22 

Institución, dado que está pronto a concluir la ll etapa de construcción de su edificio, que 23 

comprende aulas académicas y técnicas, aula de música y una cancha techada.----------- 24 

- Calle Yerbabuena: El señor Mario Sánchez Granados expone el problema que se 25 

 presenta entre Santa Elena y Las Juntas, ya que ese sector es muy angosto, indica que es 26 

necesario poner el alcantarillado.---------------------------------------------------------------------- 27 

El Vicealcalde Marvin Chaves indica que para el año 2019, se ha destinado un presupuesto 28 

para Yerbabuena I y Yerbabuena II, pero no se sabe exactamente si ese sector está-----------29 

- considerado “Hay que esperar a que se apruebe el presupuesto para que el Ing.----- 30 
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Juan Rafael Sánchez Aguilar de la Junta Vial Cantonal pueda hacer la inspección y 1 

valorización”.-------------------------------------------------------------------------------------------- 2 

- La señora Damaris Baltodano de la calle Yerbabuena II, indica que de la esquina de 3 

 la plaza hacia el este, la calle está muy deteriorada, necesitamos que se mejore, en este 4 

sector llueve mucho y la calle cada vez está peor, porque los bacheos que han hecho no han 5 

servido. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 6 

El señor Presidente Manuel Antonio Rodríguez Segura le indica que haga llegar una nota a 7 

la Junta Vial Cantonal donde se presente el caso.--------------------------------------------------- 8 

- Asociación de Desarrollo San Josecito. La Dra. Angelina López indica que es de 9 

 mucho interés para la comunidad de San Josecito el proyecto del cementerio en San 10 

Josecito y que a la fecha no se les ha convocado para las reuniones.---------------------------- 11 

El señor Presidente Manuel Antonio Rodríguez Segura indica que el próximo miércoles 05 12 

de diciembre a las 7:00 p.m será la reunión con la Junta Administrativa del cementerio en 13 

San Josecito--------------------------------------------------------------------------------------------- 14 

- Escuela Santa Elena. La señora Marta García Rojas indica que forma parte de la 15 

 Junta de Educación de la Escuela y agradecen el apoyo brindado en las actividades 16 

escolares. “Aprovechamos esta ocasión, para comentarles sobre la necesidad del cambio 17 

de fachada de la institución, debido a la necesidad apremiante, el alto costo económico, la 18 

pésima condición de la malla frontal y el incumplimiento de la ley 7600 en la entrada 19 

principal, recurrimos a ustedes de la manera más atenta, para solicitarles la aprobación 20 

del proyecto de Remodelación de Fachada. El proyecto diseñado por el Arquitecto Henry 21 

Rodríguez, lo adjuntaremos en un plazo razonable. Cabe resaltar, que el Arq. Rodríguez, 22 

colaboró gratuitamente para este proyecto.-------------------------------------------------------- 23 

- Asociación de Desarrollo Santa Elena. La señora Nuria Murillo Umaña indica que  24 

la ADISE, cuenta con un terreno donde se construirá el Salón Comunal Multiuso en Santa 25 

Elena, “En marzo del presente año, 2018 les enviamos una solicitud (oficio ADISE-002-18) 26 

para el financiamiento de la colocación de una malla protectora alrededor del terreno 27 

Recientemente nos enteramos de que la construcción del puente peatonal, con dinero 28 

asignado a Santa Elena, no se realizó y el dinero se utilizó para resolver necesidades de 29 

San Josecito.-------------------------------------------------------------------------------------------- 30 
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En vista de esta situación, enviamos este oficio con el objetivo de insistir en nuestra 1 

solicitud de financiamiento para la colocación de la malla de nuestro terreno. Es un hecho 2 

que debemos tomar todas las medidas necesarias en forma prioritaria para proteger el 3 

salón, por lo que solicitamos a ustedes tramitar financiamiento para:------------------------- 4 

- Colocación de malla protectora alrededor del terreno donde se construirá el Salón 5 

Comunal Multiuso en Santa Elena.---------------------------------------------------------- 6 

- Adjuntamos el documento requerido (presentación del proyecto) y solicitamos con 7 

vehemencia al Concejo de Distrito que asigne parte del presupuesto del año 2019 8 

para atender nuestra necesidad.------------------------------------------------------------- 9 

PRESENTACION DEL PROYECTO COLOCACION DE MALLA PROTECTORA 10 

EN EL TERRENO DONDE SE CONSTRUIRA EL SALON COMUNAL MULTIUSO EN 11 

SANTA ELENA------------------------------------------------------------------------------------------ 12 

1. ANTECEDENTES------------------------------------------------------------------------------------ 13 

En el año 2015, ADISE logró el financiamiento para la compra de un terreno para la 14 

construcción del Salón Comunal Multiuso. La Asociación ha seguido trabajando para 15 

ofrecer a la comunidad un punto de reunión para capacitaciones, exposiciones de arte, 16 

cursos de manualidades, cine foros, actividades sociales y otros eventos a disposición de 17 

todos los grupos etarios de la comunidad y de todo el cantón de San Isidro. El día 26 de 18 

febrero del 2018 recibimos la comunicación oficial de que nuestro proyecto de 19 

construcción del Salón Comunal Multiuso fue avalado para ser financiado por Dinadeco. 20 

Dentro de las obras a financiar no está incluida la colocación de la malla para proteger el 21 

inmueble del vandalismo e incursiones indebidas que pongan en riesgo el bienestar de los 22 

usuarios del Salón Comunal Multiuso en Santa Elena, motivo por el cual estamos 23 

solicitando al Concejo de Distrito de manera prioritaria, la colocación de dicha malla con 24 

el presupuesto para el año 2019.---------------------------------------------------------------------- 25 

2. ALCANCE--------------------------------------------------------------------------------------------- 26 

Con la finalidad de evitar el vandalismo e incursiones indebidas cada vez más frecuentes 27 

en la zona y sobre todo velar por el bienestar de los usuarios del Salón, así como del 28 

mismo inmueble, se requiere:-------------------------------------------------------------------------- 29 

COLOCACION DE MALLA PROTECTORA EN EL TERRENO DONDE SE----------------- 30 
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CONSTRUIRA EL SALON COMUNAL MULTIUSO EN SANTA ELENA---------------------- 1 

3. OBJETIVOS DEL PROYECTO--------------------------------------------------------------------- 2 

General: Prevenir el vandalismo e incursiones indebidas que pongan en riesgo el bienestar 3 

de los usuarios del Salón Comunal Multiuso en Santa Elena y el mismo inmueble.------------ 4 

 Específico: Colocar una malla protectora en el terreno donde se construirá el Salón 5 

Comunal Multiuso en Santa Elena.-------------------------------------------------------------------- 6 

4. REQUERIMIENTOS---------------------------------------------------------------------------------- 7 

Por la magnitud, la naturaleza tan específica y el profesionalismo con que se debe trabajar 8 

en este proyecto se requiere que se haga una contratación de la obra. 9 

El presupuesto estimado para este proyecto es de (cuatro millones doscientos veinticinco 10 

mil colones). ---------------------------------------------------------------------------------------------- 11 

- La señora Nuria Murillo Umaña solicita también el apoyo y acompañamiento para 12 

 que Santa Elena se denomine Santa Elena-Toyopán.---------------------------------------------- 13 

Durante el proceso de trámite ante Dinadeco para la construcción del Salón Comunal 14 

Multiuso en Santa Elena se llevaron a cabo estudios de la historia de Santa Elena y talleres 15 

con la comunidad, encontrándose que nuestro territorio pertenece al área de lo que se 16 

llamó Toyopán en tiempos de nuestros antecesores los Huetares.-------------------------------- 17 

En un afán de mantener vivo el recuerdo de nuestros antecesores, en esta región que fue 18 

testigo de su presencia hasta la llegada de los religiosos hispanos, la población de Santa 19 

Elena ha elegido para la infraestructura a construir el nombre de Casa Toyopán-Vértice 20 

Cultural de San Isidro de Heredia, dado que el plan de uso del Salón Comunal incluye una 21 

serie de actividades de tipo cultural y social, siendo de mucho peso la parte cultural.------- 22 

Por otro lado, con el fin de generar una identidad cultural y patrimonial propia nuestra 23 

comunidad ha hecho la propuesta de iniciar el rescate del nombre primitivo de Toyopán 24 

para Santa Elena.---------------------------------------------------------------------------------------- 25 

Por esta razón, en la última Asamblea General de ADISE se acordó por unanimidad: 26 

• Elegir para el Salón Comunal Multiuso el nombre de Casa Toyopán Vértice Cultural de 27 

San Isidro de Heredia. Igualmente se acuerda autorizar a la Junta Directiva de ADISE a 28 

realizar las gestiones necesarias para solicitar el cambio de nombre de nuestra comunidad 29 
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ante la entidad encargada de dicho trámite (Instituto Geográfico Nacional u otros), de 1 

manera que sea: Santa Elena-Toyopán.-------------------------------------------------------------- 2 

Por lo anterior, solicitamos atentamente asesorarnos y acompañarnos con los trámites 3 

necesarios ante el Instituto Geográfico Nacional para que nuestra comunidad se denomine 4 

Santa Elena-Toyopán.---------------------------------------------------------------------------------- 5 

- El señor Eduardo Barquero, de la Asociación de Desarrollo Santa Elena, solicita el 6 

 apoyo y acompañamiento para lograr la administración y tenencia de la Plaza de Deportes 7 

de Santa Elena e indica lo siguiente:------------------------------------------------------------------ 8 

“Como es de su conocimiento nuestra asociación ha estado haciendo gestiones para que la 9 

ADI San Josecito devuelva la tenencia y administración de la Plaza de Deportes de Santa 10 

Elena a nuestra asociación. Para resumir los hechos pasados, les informamos que un 11 

grupo de vecinos de Santa Elena realizó en su momento todas las gestiones para la 12 

adquisición de la plaza, sin embargo, al momento de la inscripción Santa Elena no tenía un 13 

grupo organizado que asumiera la responsabilidad de adquirir a su nombre la Plaza de 14 

Deportes. Este fue el motivo por el que la   a su nombre este inmueble. La idea era que en 15 

el momento en que Santa Elena tuviera un grupo organizado la Plaza pasaría a ser 16 

propiedad de Santa Elena. Lamentablemente la ADI San Josecito se ha negado en 17 

múltiples ocasiones a devolverle a Santa Elena su derecho sobre la Plaza.--------------------- 18 

En la última Asamblea General de ADISE se acordó por unanimidad:-------------------------- 19 

• Autorizar a la Junta Directiva de ADISE a realizar las gestiones necesarias para 20 

recuperar la tenencia y administración de la Plaza de Deportes de Santa Elena, incluyendo 21 

hacer la solicitud expresa al Concejo Municipal y de ser necesario pagar a un profesional 22 

en Derecho para lograr dicho objetivo.-------------------------------------------------------------- 23 

Por lo anterior, solicitamos respetuosamente su intervención para la recuperación de la 24 

tenencia y administración de la Plaza de Deportes de Santa Elena.”--------------------------- 25 

- Ebais San Josecito. La señora Xinia Argüello, indica  que agradece al Concejo de 26 

Distrito San Josecito por la ayuda brindada durante este tiempo ya que el Ebais se 27 

encuentra en buenas condiciones y se han podido hacer las reparaciones que se ocupaban. 28 

Esperan seguir contando con el apoyo de este  Concejo Municipal.------------------------------ 29 

- Calle Solís. La Dra. Angelina López agradece por el  avance en  el proyecto de las  30 
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aceras y solicitan la continuación de las mismas  ya que son de mucha importancia, así 1 

como los reductores de velocidad que se ocupan en esta calle.----------------------------------- 2 

- La señora Alejandra Rivas , de la Asociación de Desarrollo Santa Elena, indica que 3 

 no hay mantenimiento en la limpieza de las propiedades en Santa Elena, lo que provoca  4 

que hayan culebras y ratas,  la maleza está muy grande y hasta indigentes llegan a dormir 5 

ahí, lo cual es un peligro para los vecinos de la comunidad. “Con las lluvias se me está 6 

inundando la casa”. “Santa Elena está abandonada con las aceras, con el mantenimiento de 7 

las vías y del zacate”.  ----------------------------------------------------------------------------------- 8 

El Vicealcalde Marvin Chaves indica que los fondos se invierten en todo el cantón y está 9 

demostrado que en Santa Elena se ha invertido mucho y no está abandonada tal y como 10 

usted lo está indicando---------------------------------------------------------------------------------- 11 

A los propietarios les corresponde limpiar los caños y la maleza. Hay un proyecto para que 12 

la municipalidad realice estas limpiezas y luego las cobre a los propietarios, pero aún no se  13 

ha aprobado. “Aquí está la cuadrilla municipal y ellos son testigos del tiempo y trabajo que 14 

se ha dedicado en Santa  Elena . Cuando han ocurrido  emergencias se ha trabajado  hasta 15 

72 horas, en atención a las necesidades del cantón , incluido Santa Elena. No se puede decir 16 

que no se ha invertido aquí”.--------------------------------------------------------------------------- 17 

Los invitamos  a que participen en la sesión de rendición  de cuentas que se hace todos los 18 

años, para que puedan determinar las inversiones que hace la Municipalidad en todo el 19 

cantón de San Isidro. Cabe aclarar que mediante la ley 8114 se giran los recursos con base a 20 

tres índices. San Isidro ha mejorado mucho en el índice de desarrollo social  y por lo tanto 21 

se recibe cada vez menos fondos por esta ley.------------------------------------------------------- 22 

 Respecto a la limpieza de las propiedades es obligación de los vecinos limpiar sus lotes 23 

con base en el artículo 84 del Código Municipal.--------------------------------------------------- 24 

- El Regidor Freddy Vargas Venegas indica que efectivamente las calles en el centro 25 

del cantón están en muy buen estado pero solicita a la Junta Vial Cantonal valorar la 26 

posibilidad de arreglar estas calles alejadas del centro urbano que se encuentran muy 27 

deterioradas. “Se deben  considerar las prioridades y utilizar algunos recursos en estos 28 

casos extremos”.----------------------------------------------------------------------------------------- 29 

El señor Randall Sánchez González indica que es miembro de la Junta Vial Cantonal ------ 30 
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y que para el año 2019, se está reduciendo el presupuesto en aproximadamente 140 1 

millones de colones,  por lo tanto que hay que priorizar las necesidades del cantón y 2 

además los entubados son muy importantes para el cuidado  de las calles, el trabajo debe 3 

ser conjunto para que sea bien hecho.---------------------------------------------------------------- 4 

- El señor Windsor Taylor, vecino de Santa Elena, pregunta si existe la posibilidad de 5 

que la Asociación de Desarrollo remita fondos para la compra de motoguadañas para que 6 

los mismos vecinos utilicen estas herramientas y realicen la limpieza de esta maleza.  7 

El señor Vicealcalde Marvin Chaves Villalobos, indica que se pueden destinar recursos al 8 

Concejo de Distrito, pero todo proyecto que se hace debe tener un responsable y rendir 9 

cuentas por esos recursos.------------------------------------------------------------------------------- 10 

La Alcaldesa Lidieth Hernández González indica que la Asociación de Desarrollo de Santa 11 

Elena, puede presentar el proyecto de compra de motoguadañas ante el  Concejo de Distrito 12 

San Josecito,  indicando el objetivo de dicha adquisición. De todos los proyectos el Concejo 13 

de Distrito determina los que son más necesarios y se analiza técnicamente y 14 

presupuestariamente para realizarlos en bien de las comunidades.-------------------------------- 15 

El señor Presidente Manuel Antonio Rodríguez Segura indica que agradece a todos por el 16 

tiempo brindado y manifiesta que los fondos que se manejan en la Municipalidad siempre 17 

son distribuidos en todo el cantón de San Isidro de una manera equitativa de acuerdo a las 18 

necesidades de todos los distritos y son coordinados con los Concejos de Distrito. 19 

Seguidamente se procede con la entrega de certificados de agradecimiento para la 20 

Alcaldesa Lidieth Hernández González, para el Vicealcalde Marvin Chaves Villalobos y 21 

para todos los miembros de la cuadrilla municipal por su importante función dentro de la 22 

Municipalidad de San Isidro de Heredia.------------------------------------------------------------- 23 

La Regidora Luisa Fonseca González agradece y felicita a toda la cuadrilla municipal por la 24 

dedicación incondicional en el servicio a la comunidad para logar los objetivos y  los insta a 25 

continuar con ese espíritu de colaboración.---------------------------------------------------------- 26 

El señor presidente Indica que todos los temas presentados quedan de análisis para este 27 

Concejo Municipal.------------------------------------------------------------------------------------ 28 

CLAUSURA------------------------------------------------------------------------------------------- 29 

Sin más asuntos que conocer y analizar, se finaliza la Sesión Extraordinaria N° setenta y 30 
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dos - dos mil dieciocho, del ocho de noviembre de dos mil dieciocho, al ser las veinte horas 1 

y treinta y cinco minutos  ---------------------------------------------------------------------- 2 

 3 

 4 

 5 

                 __________________________                   _________________________ 6 

                 Firma de Secretaria Municipal                   Firma de Presidente Municipal 7 


